

AYENT FÊTE LE BILLET DE 100 FRANCS

L'un des plus célèbres billets du monde graffé aux couleurs du Grand Bisse d'Ayent

Ce n'est pas l'expression "l'argent coule à flots" comme on pourrait le penser qui a donné naissance au graphisme de ce nouveau billet de 100 francs, bien au contraitre, c'est le travail, l'ingéniosité et la sueur de nos ancêtres qui vient récompenser près de 600 ans d'histoire.

Une histoire qui vient de s'inscrire pour la postérité sur cette nouvelle coupure avec la magnifique représentation du canal suspendu du Grand Bisse d'Ayent. Lorsque le porte-monnaie des Suisses découvrait ce billet, le 12 septembre, Ayent fêtait avec la Banque Nationale Suisse la présence de cet ouvrage sur cette nouvelle série de coupure.

Tout le gotha politique, économique, touristique et associatif a fait le déplacement pour suivre la présentation de celui qui fait, évidemment, la fierté de

toute la population d'Ayent. Celle-ci s'est déplacée en nombre pour vivre en direct un événement hors du commun.

En ouverture de la partie officielle, dix musiciens de l'Echo du Rawyl et de l'Union Instumentale ont réuni leur talent pour apporter une touche musicale. Maîtresse de cérémonie, la journaliste Romaine Jean, a invité les différents orateurs à livrer leurs sentiments. Le Président de la Commune d'Ayent, Marco Aymon, a raconté avec humour et décontraction, cette aventure qui a débuté le 29 février 2016 pour connaître son épilogue, ce 12 septembre 2019. L'histoire de l'homme et de l'irrigation en Valais a été narrée au travers des mots du Président du Grand Bisse d'Ayent, Gustave Savioz. Des mots qui ont rendu hommage à ceux qui l'ont précédés et qui ont su conserver ce patrimoine.

Le Président de la direction de la Banque Nationale Suisse, Thomas J. Jordan, a présenté ce billet qui lui a fait découvrir notre belle région. Un billet qui porte le signe de la tradition humanitaire de la Suisse. L'eau est représentée par la partie historique du Grand Bisse d'Ayent et la graphiste Manuela Pfrunder y a même fait couleur le précieux liquide venu des glaciers. Il a vanté la gestion communautaire de l'eau, ce bien collectif, sous la forme de consortage. Avec un brin de malice il a invoqué l'impossibilité de distribuer un nouveau billet par invité pour des raisons de logistique.

Parole au Valais et au Conseiller d'Etat Roberto Schmidt en charge des finances qui a fait part avec humour du lien des valaisans avec l'eau et l'ingéniosité de sa gestion sans oublier sa place prépondérante dans le futur du canton.

Suite à la page 5

Mensuel indépendant d'information et de publicité relatant l'actualité des communes d'**Arbaz**, de **Grimisuat**, d'**Ayent** | Tirage 4'600 ex. **ÉDITEUR** Association L'Agache - Ayent | **CONCEPTION & IMPRESSION** Imprimex SA - Ayent | **RÉDACTION & PUBLICITÉ** Jean-Jacques Dussex - Ayent 027 398 11 82 - agache@bluewin.ch | **RESPONSABLES RÉGIONAUX** | **ARBAZ** Henry Hess 079 606 33 77 | **GRIMISUAT** Dominique Pannatier@bluewin.ch

Agache nº 362 Septembre 2019



AYENT FÊTE LE BILLET DE 100

Suite de la page 1

La cérémonie a été ponctuée par la transmission des cadeaux, la BNS a offert aux représentants du canton, de la commune et du consortage, un tableau avec le nouveau billet de 100 francs.

All many

La Commune d'Ayent a également tenu à rendre hommage à Thomas Jordan en offrant également un élément du patrimoine de son district, une sonnette de la vache d'Hérens brodée des écussons de la commune, du Valais et ornée d'un dessin du passage de Torrent-Croix.

Et place à la fête offerte gracieusement par la BNS aux invités et à la population. Un repas tout en convivialité avec assiette valaisanne, raclette et les bons crus d'Ayent. Sous la tente et au préau, le billet qui était possible d'échanger a été vérifié sous toutes les coutures. Une œuvre d'art avec cette superbe représentation de ces vestiges restauré en 1991 à l'occasion des 700 ans de la Confédération. Un billet qu'on a envie de transmettre pour montrer ce coin de pays, notre coin de pays. Cette coupure que certains ont même fait dédicacer au Président de la BNS pour garder dans

les mémoires le souvenir de cette journée.

Des travées où la bonne humeur faisait plaisir à côtoyer et à partager. Les prétendants au élections prochaines avaient d'ailleurs répondu présents pour participer à cet événement unique pour le Valais et pour prendre la température auprès de leurs électeurs.

En voisin, Paul Mac Bonvin est venu distiller sa musique, ses chansons qui ont fait danser les amoureux du rythme et terminer cette soirée en beauté.

Comme l'a si bien dit le Président Marco Aymon, "on a gagné au loto sans jouer!". Ce gain de loterie sous la forme d'un billet vient récompenser ceux qui ont tout mis en œuvre pour que l'on puisse vivre sur ce coteau et que cet héritage soit transmis aux générations futures. Le 12 septembre 2019 restera dans les mémoires. L'émotion et la fierté étaient perceptible durant la présentation du billet et dans les différents discours

Une belle manière d'inscrire Ayent sur la carte de la Suisse et du monde par l'intermédiaire d'un bout de papier de 100 cm².



Thomas Jordan a remis en cadeau une version du billet authentique à Marco Aymon, Roberto Schmidt et Gustave Savioz. (crédit:@Henri Guanzini)